

## Jueves 28 de Mayo del 2009

El Financiero 2009, año perdido para la economía Jeanette Leyva Reus El panorama para México está bastante claro: en materia de crecimiento, éste es un año perdido y la recuperación vendrá en 2010 o hasta mediados de 2011, pero de manera lenta y frágil, ya que el país enfrentó una "tormenta perfecta". Tanto el director adjunto de la Bolsa Mexicana de Valores, Pedro Zorrilla, como el exsecretario de Hacienda Pedro Aspe, coincidieron en que éste será un año perdido en materia de crecimiento económico, en donde se tendrá que trabajar para recuperar lo perdido pronto y se deberá preparar a los negocios para enfrentar esta difícil situación. Zorrilla consideró que a nivel empresarial, será un año de enorme esfuerzo para sortear los retos de corto plazo y preparar las condiciones de continuidad de su operación y eficiencia para cuando llegue la recuperación. Crudo hila su segundo máximo en seis meses Clara Zepeda Hurtado El barril de crudo Texas cerró ayer la jornada en su índice más alto en seis meses, elevado por las previsiones de Arabia Saudita, que prevé un aumento de la demanda de la materia prima ante un posible repunte de la actividad económica en países como China. Los contratos pactados para julio en Nueva York subieron ayer 1.6 por ciento (un dólar), para cerrar en 63.43 dólares por barril. El ministro de Petróleo de Arabia Saudita, Alí al Naimi, pronosticó que el hidrocarburo cerraría el año cerca de los 75 dólares el barril. Con similar tendencia, la mezcla mexicana de exportación cerró la jornada de este miércoles con un ascenso de un dólar con 20 centavos respecto al cierre previo, al venderse en 59.65 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Entrega Pemex plan de proveedores y estatuto Esther Arzate El director de Petróleos Mexicanos (Pemex) entregó ayer el Plan Integral para el desarrollo de proveedores y contratistas de la paraestatal al secretario técnico de su consejo de administración, Alejandro Fleming Kauffman, jefe de la Unidad de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de Energía (Sener). Además giró el nuevo Estatuto Orgánico de Pemex a los integrantes del consejo de administración de la paraestatal, quienes evaluarán el documento para su eventual autorización el 17 de junio, cuando se celebrará la primera reunión ordinaria de ese órgano. Hasta ese día se hará público el documento. Será la primera vez que Pemex cuente con un estatuto orgánico donde se establecen las funciones, estructura y organización del corporativo y sus organismos subsidiarios (Pemex Exploración y Producción, Pemex Refinación, Pemex Gas y Petroquímica Básica y Pemex Petroquímica). Microempresas, fuera del plan de proveedores del gobierno: IP (Isabel Becerril) A seis meses de que se anunció el programa de compras de gobierno para pequeñas y medianas empresas (Pymes) -ratificado en enero dentro de los planes anticrisis-, éste opera a cuentagotas, y los micronegocios han quedado fuera de los "beneficios" del mismo. El problema está en que las microempresas difícilmente tienen la capacidad de abastecer los pedidos del gobierno, admitió Armando Paredes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Reconoció que el programa no ha funcionado por dos factores: las miniempresas no tienen capacidad de abastecimiento, y en México ya no se producen un sinnúmero de los artículos que adquieren las dependencias u organismo descentralizados como Petróleos Mexicanos (Pemex), lo cual es resultado del rompimiento de las cadenas productivas. Decece 5.6% anual la actividad económica en marzo Arturo Robles En marzo la economía decreció 5.6 por ciento en términos anuales, retroceso que se suma al comportamiento negativo que ha venido presentando desde octubre del año pasado. Tal deterioro del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) se aprecia de forma contundente en las cifras ajustadas por estacionalidad, que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), las cuales muestran un desplome anual de 9.2 por ciento, su mayor baja anual desde julio de 1995. A este escenario se agregan los datos desestacionalizados de tendencia, según los cuales las expectativas para abril son negativas, toda vez que no se contempla una corrección de corto plazo ante la debilidad de la economía estadounidense. El indicador de tendencia se desplomó 8.7 por ciento en marzo, caída superior en 1.1 puntos porcentuales al dato del mes previo y su retroceso más significativo desde octubre de 2008. Al respecto, Eduardo González, economista del Grupo Financiero Banamex, dijo que la crisis se acentuó al cierre del primer trimestre, aunque el panorama para el segundo cuarto se espera similar por los efectos de la epidemia de influenza sobre la actividad económica. Exige UNT investigar recursos del programa de paros técnicos (Mariana Otero-Briz) La Unión Nacional de Trabajadores (UNT) exigió que se realice una investigación a fondo sobre el destino de los recursos del Programa de Preservación del Empleo o de paros técnicos, pues mientras la Secretaría de Economía (SE) asegura que ya se entregó 50 por ciento, los asalariados aún no han recibido el apoyo. Francisco Hernández Juárez, presidente colegiado de la UNT, dijo que en el caso del corredor industrial Puebla, específicamente en la armadora Volkswagen, no ha llegado ninguna ayuda gubernamental. Debido a que la información de las organizaciones sindicales y de la SE es totalmente contradictoria, es evidente la necesidad de que la administración federal emprenda una evaluación sobre el destino de los recursos. México, entre los más afectados por la caída de IED Ivette Saldaña La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena, dijo que los países del área más afectados por la caída de la Inversión Extranjera Directa (IED) en el orbe son Chile, Brasil y México, cuya captación de capital foráneo en el primer trimestre disminuyó 45, 40 y 31 por ciento, respectivamente. En la presentación del informe "La Inversión Extranjera Directa en América Latina y el Caribe 2008" aseguró que ante la recesión mundial y por la baja recaudación tributaria de México es "apropiado" que se aumenten los impuestos para enfrentar este escenario de desaceleración económica. La incertidumbre respecto a la duración y la profundidad de la crisis mundial y el comportamiento que tuvo la IED en el primer trimestre permiten pronosticar que las inversiones en la región en 2009 caerán entre 35 y 45 por ciento, y los países más afectados serán Brasil, México y Chile, explicó. Anticipa la ONU crisis económica más profunda NACIONES UNIDAS, 27 de mayo.- Naciones Unidas redujo hoy su previsión sobre el desempeño de la economía global, y ahora espera una crisis financiera más profunda, que podría llevar al número de desempleados por encima de la marca de 50 millones. En una actualización de mediados de año de su informe sobre la situación económica mundial emitido en enero, la ONU prevé ahora una contracción de la economía global de 2.6 por ciento para el presente año, frente al pronóstico anterior de una caída de hasta 0.5 por ciento. Señala que "el racionamiento crediticio global ha seguido tensionando la economía real en todo el planeta". Una tenue recuperación del Producto Bruto Mundial (PBM) es posible en 2010, pero el Departamento de Asuntos Económicos y

Sociales (DAES) de la ONU advierte que persisten los riesgos de una recuperación lenta. El Reforma Cubren fondos de estabilización 'hoyo' Ernesto Sarabia Ciudad de México (28 mayo 2009).- Al cierre de marzo de este año, el saldo de recursos de los tres fondos de estabilización se ubicó en 148 mil millones de pesos, lo que podría cubrir 49.3 por ciento del "boquete fiscal" del Gobierno federal por 300 mil millones de pesos, ante la baja recaudación y el fin de las coberturas petroleras. Datos de la Secretaría de Hacienda muestran que del total de los recursos, 59 por ciento está en el Fondo de Estabilización de Ingresos Petroleros (FEIP), cuya reserva puede ser usada hasta en 50 por ciento en caso de que los ingresos presupuestarios sean inferiores a los estimados para el ejercicio. Otro 21 por ciento de los recursos totales corresponde al Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF) y su reserva compensará la caída en la Recaudación Federal Participable respecto a lo estimado en la Ley de Ingresos. Revierte BMV las ganancias Sandra Reyes Ciudad de México (28 mayo 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) revierte las ganancias iniciales ante una toma de utilidades y tras conocerse el dato de las ventas de casas nuevas en Estados Unidos, que crecieron menos de lo previsto en abril. El principal índice bursátil mexicano se ubica en los 24 mil 456 puntos, un descenso de 0.21 por ciento con un volumen de operación de 111 millones de acciones. El Gobierno informó que las ventas de casas nuevas en Estados Unidos subieron un 0.3 por ciento en abril, menor a lo esperado por el mercado. Cotiza dólar menudeo a 13.32 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (28 mayo 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en operaciones interbancarias comienza con descensos tras un reporte económico en Estados Unidos mejor a lo esperado y en medio de cautela ante el reciente comportamiento de los bonos del Tesoro. La divisa estadounidense se compra en 12.87 pesos y se vende en 13.32 pesos, 3 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.75 pesos y se vende en 13.35 pesos. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 12.70 pesos a la compra y 13.30 pesos a la venta. Cae más de lo previsto reserva de crudo Nueva York, Estados Unidos (28 mayo 2009).- Los inventarios de crudo cayeron la semana pasada en Estados Unidos, netamente más que lo esperado por los analistas, según datos publicados por el Departamento de Energía este jueves. El anuncio hizo saltar el barril de West Texas Intermediate (WTI) a 64.99 dólares, su nivel más alto en más de seis meses, para ubicarse luego en 64.50 dólares, un alza de 1.05 dólares en relación al cierre del miércoles, luego de abrir en baja de 5 centavos. Las reservas de crudo cayeron en 5.4 millones de barriles en la semana finalizada el 22 de mayo, a 363.1 millones. Se trata de la tercera semana consecutiva de reducción de los inventarios. Mantiene OPEP producción Viena, Austria (28 mayo 2009).- La OPEP decidió mantener inalterados sus objetivos de producción, anunció este jueves el Ministro saudí de Energía, Alí Naimi. La decisión fue adoptada en un encuentro al que asistieron los representantes de las 12 naciones que integran el cartel. El Ministro saudí dijo a los reporteros que sus colegas decidieron "mantener el curso" actual de las cuotas de producción. La decisión está cimentada al parecer en el optimismo de que la mejora del panorama económico mundial fomentará la demanda de crudo. Retrasa burocracia la reforma energética Alma Hernández Ciudad de México (28 mayo 2009).- La aplicación de la reforma petrolera demandará mucho esfuerzo en términos de implementación y difícilmente los nuevos esquemas de contratación para desarrollar aguas profundas podrán estar listos este mismo año. Rogelio López Velarde, abogado especialista en la materia, indicó que el diseño para la implementación de la reforma requiere elaborar en forma simultánea reglamentos, lineamientos de contratación y después los contratos por sí mismos, mismos que deben pasar por procesos de impacto regulatorio y presupuestal que pueden tardar hasta dos años en resolverse. "Los requerimientos que hizo el Legislativo para instrumentar la reforma en los plazos establecidos son muy cortos e irracionales porque requieren de un diseño regulatorio de mucho cuidado", dijo. Captan inversión con materia prima Ulises Díaz Ciudad de México (28 mayo 2009).- Durante 2008, la Inversión Extranjera Directa (IED) en Brasil, Chile y Colombia rebasó a la de México por más de 50 mil millones de dólares, gracias a la atracción de capitales en busca de recursos naturales, según el informe de la Comisión Económica para América Latina (Cepal). Esta es la razón por la cual en Brasil, principal receptor en la región, la IED se incrementó 30 por ciento, lo que significó 10 mil 473 millones de dólares adicionales en un sólo año, y en Chile, creció 16 por ciento, con una ganancia de 2 mil 330 millones de dólares. "El aumento de la IED destinada a América del Sur tuvo su principal motor en los altos precios de los productos básicos prevalecientes la mayor parte de 2008, que impulsaron la IED en recursos naturales (hidrocarburos y minería metálica)", según indica el reporte "La Inversión Extranjera Directa en América Latina y el Caribe en 2008". El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71203.html> Se contrae la IED de mexicanos: Cepal José Manuel Arteaga La inversión extranjera directa (IED) de mexicanos en el exterior se desplomó en 2008, informó la Comisión Económica para América Latina (Cepal). Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Cepal, señaló que en 2008 los recursos que los mexicanos colocaron en el exterior de IED sumaron 686 millones de dólares, mientras un año atrás contabilizaron 8 mil 256 millones de dólares. El resultado del flujo de recursos para desarrollo productivos y empresariales de mexicanos fuera del país fue 12 veces inferior el año pasado, contra 2007. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71223.html> El consumo de las familias mexicanas se deteriora Ramiro Alonso A más de cinco meses de que la administración federal anunció el Acuerdo Nacional en favor de la Economía Familiar y el Empleo, el desempleo no cede y el consumo de las familias mexicanas se ha deteriorado. Al cierre de los primeros cuatro meses del año, el crecimiento real de las ventas comparables (aquellas que se miden en unidades con más de un año de operación) de la Asociación Nacional de Tiendas Departamentales y Autoservicios (ANTAD) cayó 5.47%. En el mismo periodo los autoservicios decrecieron sus ventas comparables, en términos reales, a 3.77%; las departamentales cayeron 10.07%, mientras que las especializadas bajaron a 3.97%. "A pesar de los esfuerzos del gobierno mexicano, en el primer trimestre del año (se han dado) los niveles más altos de desempleo en los últimos años"; según la consultoría especializada en temas de consumo LatinPanel México. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71213.html> Recuperación de México, hasta 2010 Ramiro Alonso Pedro Aspe Armella, ex secretario de Hacienda y Crédito Público (88-94), dijo que el 2009 es un año perdido en términos económicos y financieros, además de que la cautela de los consumidores podría acrecentar la crisis. Durante su participación en el "XXI Simposium IMEF 2009"; Aspe dijo que la

recuperación económica en México se dará a partir de 2010 y 2011, pero dicha recuperación se dará de una forma lenta y con el riesgo de perder su balance. &ldquo;Va a ser frágil porque cualquier choque por pequeño que sea lo va a desvirtuar; un choque petrolero positivo o negativo, le da para abajo, y te puede llevar del 1% al 2% de crecimiento a &ndash;1 ó &ndash;2. Aspe, que participa como accionista en la línea aérea Volaris, mediante la firma Protego Asesores, consideró que estamos en una época de expectativas disminuidas que va a extenderse por un periodo de tres o cuatro años &ldquo;y más vale que empecemos a apretarnos el cinturón y a ponernos unos agujeros adicionales&rdquo;.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71224.html> Mercado de transgénicos valdría 2,800 mdp Manuel Lombera Martínez Más de 200 compañías accederían al mercado mexicano de semillas transgénicas, valuado en 2 mil 800 millones de pesos, informó Fabrice Salamanca, director de Agrobío México, institución que reúne organizaciones que desarrollan biotecnología agrícola. Según Monsanto, el mayor productor de transgénicos del mundo, la comercialización de este tipo de semillas en México puede llegar en 2011, una vez que se superen las etapas de experimentación y el programa piloto para demostrar que no se genera daño ambiental, se reducen costos de producción y el rendimiento incrementa. La oferta de transgénicos en México igualaría a la de gémenes híbridos. &ldquo;El objetivo sería tener 80% del mercado (que actualmente satisfacen las semillas híbridas) en México&rdquo;, es decir, 2 mil 240 millones de pesos, precisó Salamanca en entrevista con EL UNIVERSAL. Pero las productoras de semillas todavía tendrán que ponderar la ventaja de los transgénicos sobre los híbridos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71211.html>Alerta S&P sobre crisis en los estados Los estados y municipios en México enfrentan una compleja situación económica y financiera por la reducción en las transferencias federales, una baja o estancamiento en la generación de ingresos propios y presiones por gastos operativos, advirtió Standard & Poor&rsquo;s (S&P). En el reporte titulado &ldquo;Estados y municipios en México enfrentarán difícil prueba hacia 2010 para equilibrar sus presupuestos&rdquo;, la firma señaló que esa situación pondría a prueba su calidad crediticia durante lo que resta de 2009 y el año próximo. Sin embargo, &ldquo;no prevemos muchos cambios de calificación de estados y municipios en México, explicado en parte por los bajos a moderados niveles de deuda que presentan las entidades calificadas y su capacidad relativa para recortar sus gastos de inversión a fin de balancear sus presupuestos&rdquo;, dijo la analista de S&P, Daniela Brandazza. Comentó que es incierto el monto de participaciones que recibirán los estados y municipios el próximo año; las mismas constituyen una porción importante de las transferencias federales e ingresos para las entidades. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71214.html>La mezcla mexicana, cerca de los 60 dólares Ricardo Jiménez En el mercado internacional del petróleo, la mezcla mexicana registró un precio de 59.65 dólares por barril en las operaciones de este martes, lo que comparado con el dato de la sesión anterior (58.45 dólares) representó un incremento de 1.20 dólares, esto es una ganancia de 2.05%; en lo que va del año registra un avance de 97.06%. Por su parte, los futuros del West Texas Intermedio (WTI) reportaron un valor de 63.43 dólares por barril, lo que respecto al cierre de las negociaciones de ayer (62.50 dólares) significó un aumento de 0.93 dólares, es decir, un repunte de 1.50%, mientras el petróleo Brent de Londres finalizó en niveles de 62.50 dólares por barril, lo que resultó una ganancia de 1.26 dólares, equivalente a una subida de 2.06%. En declaraciones previo a la reunión de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), el ministro del petróleo de Arabia Saudita, Ali Al-Naimi, dijo que los precios del hidrocarburo seguirán subiendo en los siguientes meses, debido a que los incrementos estarán en función al ánimo sobre la expectativa de la reactivación de la economía para finales del segundo semestre de 2009. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/28/bolsa-mexicana-baja>BMV, a la bajaLa Bolsa Mexicana de Valores bajaba el jueves, luego de conocer que las ventas de casas nuevas en Estados Unidos crecieron algo menos de lo previsto en abril. El principal índice bursátil mexicano, el IPC, bajaba 0.12% y se ubicaba en los 24,478.81 puntos. El gobierno informó que las ventas de casas nuevas en Estados Unidos subieron 0.3% en abril a una tasa anual de 352,000 unidades, menor a lo esperado por el mercado. Previamente el mercado alcanzó a subir hasta 0.73%, impulsada por favorables cifras económicas en Estados Unidos, divulgadas más temprano. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/28/dolar-avanza-frente-yen>Dólar avanza frente al yenNueva York.- El dólar extendía el jueves su avance contra el yen, llegando al máximo en más de dos semanas, tras unos datos mejores de lo previsto sobre el seguro de desempleo y los bienes duraderos de Estados Unidos que reforzaron el apetito por el riesgo. El dólar subió incluso hasta 97.23 yenes, récord desde el 12 de mayo. Luego se cotizaba a 97.13 yenes, un alza de 2 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/27/tardara-anos-recuperarse-empelo-eu>Tardará años en recuperarse el empleo en EUWashington.- El estallido de la burbuja inmobiliaria y el trastorno del sector automotor en Estados Unidos han dejado a cientos de miles de trabajadores buscando empleos en los mismos sectores, en los mismos lugares y al mismo tiempo. Algunos de estos empleos no retornarán incluso tras el fin de la recesión, porque los estadounidenses probablemente no compren tantas casas o vehículos nuevos como lo hacían durante el auge de los días del dinero fácil. El resultado es que podrían pasar muchos años antes de que Estados Unidos regrese al empleo pleno, y aun entonces la tasa de desempleo podría no volver al bajo nivel del 4,9% en el que estaba cuando empezó la recesión, en diciembre del 2007. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/05/27/mezcla-mexicana-finaliza-alza>Mezcla mexicana finaliza a la alzaLa mezcla mexicana de exportación cerró la jornada de este miércoles con un ascenso de U\$1.20 respecto al cierre previo, al venderse en U\$59.65 por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). La consultora Bursamétrica, a su vez, también reportó resultados al alza para los crudos de referencia en los principales mercados internacionales, debido a que Arabia Saudita estableció un rango de entre U\$75 y U\$80 por barril y lo calificó como razonable. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/28/se-desploma-actividad-manufacturera-centro-eu>Se desploma actividad manufacturera en el centro de EUChicago.- La Reserva Federal de Chicago dijo que su índice sobre la actividad manufacturera en la región central de Estados Unidos cayó nuevamente en abril, tocando su nivel más bajo en más de 15 años, por una fuerte baja en la producción de acero. El índice cayó un 1.1% a un nivel ajustado estacionalmente de 81.0, a un mínimo desde diciembre de 1993, desde una lectura revisada de 81.8 en marzo, reportada inicialmente como 82.0. Frente a abril del año anterior, la producción de la región acumula una caída del 22.7%,

muy superior al descenso del 14.3% registrado a nivel nacional. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/28/petroprecios-operan-arriba-us63>Petroprecios operan arriba de los US63Londres.- El petróleo opera este jueves a más de U\$63 el barril luego de que, como se esperaba, los ministros de la OPEP acordaron mantener sus niveles de producción estables en 24.85 millones de barriles por día en su encuentro en Viena. El crudo estadounidense para entrega en julio ganaba 2 centavos de dólar, a U\$63.47 el barril, a las 12:20 GMT. Ese contrato ganó U\$1, a U\$63.45 en la víspera, tras haber trepado a U\$63.82, su mayor nivel desde mediados de noviembre. El crudo Brent del Mar del Norte subía 18 centavos, a U\$62.68 el barril. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/27/preven-baja-7-recursos-estados-municipios-2009>Prevén menores recursos a estados y municipiosLos estados y municipios en México enfrentan una compleja situación económica y financiera por la reducción en las transferencias federales, una baja o estancamiento en la generación de ingresos propios y presiones por gastos operativos, advirtió Standard & Poor's (S&P). En el reporte titulado "Estados y municipios en México enfrentarán difícil prueba hacia 2010 para equilibrar sus presupuestos", la agencia internacional señaló que esa situación pondría a prueba su calidad crediticia durante lo que resta de 2009 y el año próximo. Sin embargo, "no prevemos muchos cambios de calificación de estados y municipios en México explicado en parte por los bajos a moderados niveles de deuda que presentan las entidades calificadas y su capacidad relativa para recortar sus gastos de inversión a fin de balancear sus presupuestos", dijo la analista de S&P, Daniela Brandazza. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/05/27/se-contrae-economia-mexicana-56-marzo>Se contrae economía mexicana 5.6% en marzoLa actividad económica de México disminuyó un 5.6% en marzo a tasa anual, dijo el instituto estatal de estadísticas. En cifras desestacionalizadas, el Índice Global de la Actividad Económica (IGAE) retrocedió un 1.43% en marzo contra el mes inmediato anterior, dijo el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El dato a la baja de la actividad económica de México fue producto de la contracción en dos de sus tres grandes grupos de actividades: las secundarias retrocedieron 6.7% y las terciarias 5.9%; en tanto que las actividades primarias se incrementaron 10.8% a tasa anual en el mes de referencia. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/05/28/subiria-a-239-millones-cifra-de-desempleados-en-el-mundo-oit>Subirá hasta a 239 millones cifra de desempleados en el mundo: OITGinebra. El número de personas desempleadas en el mundo podría aumentar a entre 210 y 239 millones este año, ya que el panorama económico continúa empeorando, dijo este jueves la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Con 45 millones de nuevos trabajadores que ingresan en el mercado laboral cada año, 2009 marcará el peor desempeño global en la historia en términos de creación de empleo, dijo la agencia de Naciones Unidas. El desempleo global subió a 189 millones en 2008 desde 180 millones en 2007, según cifras de la OIT. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/05/28/el-dolar-se-vende-en-13-32-pesos-en-bancos>Dólar se vende a 13.32 pesos en bancos; a la compra está en 12.82México, DF. El dólar se cotiza en 13.32 pesos a la venta y en 12.87 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. El dólar libre se mantiene sin variación en relación con la cotización de la mañana de este miércoles, al colocar su precio más alto a la venta de 13.30 pesos y el menor a la compra de 12.20 pesos en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM). En promedio, la divisa se vende en 13.14 pesos y se compra en 12.60 pesos en centros cambiarios que operan en la terminal aérea de la capital mexicana. Asimismo, el euro se vende hasta en 19.15 pesos, sin cambios respecto a la mañana previa, en tanto que el menor precio a la compra es de 18.00 pesos. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2009/05/28/lanza-ai-campana-mundial-contra-la-pobreza>Lanza AI campaña mundial contra la pobrezaMéxico, DF. La pobreza e injusticia que sufren casi dos tercios de los seres humanos no son parte de una realidad histórica inevitable sino el resultado de decisiones adoptadas por gobiernos, empresas e individuos poderosos, señaló Amnistía Internacional (AI). Al presentar su campaña "Exige Dignidad", el organismo indicó que mediante esta acción se pretende un cambio en la orientación de las políticas públicas para erradicar la pobreza y con ello las injusticias que vienen asociadas. Durante la presentación del Informe Anual de Amnistía Internacional, el director ejecutivo en México, Alberto Herrera, explicó que la idea es establecer nuevas perspectivas en materia de derechos humanos y combate a la pobreza.